

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 8 DE ENERO DE 1925

NUM 1820

INFORMACIONES

El Jefe del Partido Laborista Inglés es hoy nuestro ilustre huésped

Desde ayer se encuentran en Limón, uno de los más prestigiados políticos ingleses, Mr. Ramsay Mc. Donald, jefe del Partido Laborista de Inglaterra, derrotado en las recientes elecciones por el Partido Conservador. Su viaje a la América es de descanso a causa de la delicada que ha quedado su salud por su intensa y activa labor en defensa de los ideales de su hermosa causa.

El Gobierno de Costa Rica tan pronto supo el arribo del distinguido viajero, impartió sus órdenes, para que se pusiera un tren extraordinario a su disposición, fijando las 12 horas de hoy para verificar su traslado a la capital, en compañía de algunos honrables miembros de la colonia inglesa que fueron a recibirlo.

LA PRENSA saluda con orgullo al eminente político y prestigiado estadístico cuyo nombre ha repercutido en todo el mundo como digno baluarte del obrerismo inglés.

Nuestra capital necesita un servicio de policía de tráfico

Por el excesivo movimiento que actualmente tiene la capital, se hace indispensable establecer un riguroso servicio de tráfico, a cuyo frente se halle la policía de Orden y Seguridad.

Es ya un peligro el transitar por nuestras avenidas exponiendo la vida a cada paso por la falta de un reglamento en forma para los vehículos, especialmente carruajes y autos, cuyo número es bastante considerable en la ciudad.

Todos los países del mundo tienen instalado este servicio, y aquí nadie se ha preocupado por ello. A pesar de las continuas desgracias y atropellos que a cada paso se suceden.

Urge, pues, instruir una sección de policías para que tengan a su cargo este importante servicio, en aquellos lugares de más tránsito.

Trasladamos nuestro

parecer al señor Director General de Policía, que es a quien corresponde tomar estas acertadas medidas.

El descontento entre los comerciantes del Mercado

Hay un disgusto general entre la mayor parte de los comerciantes establecidos en el Mercado Municipal, por el aumento en los alquileres de los locales que actualmente ocupan.

Sabemos que se elabora un memorial de protesta exigiendo la derogatoria de ese aumento en las tarifas, que de no resolverse en forma favorable, sobrevendrá una crisis general en dicha dependencia.

El General Volio irá al Congreso el 19 de los corrientes

El General don Jorge Volio ha dispuesto volver a ocupar su curul de diputado el próximo 19 de los corrientes, esto es, una semana después de reabiertas las sesiones extraordinarias en que ahora se encuentra el Congreso Constitucional. Su estado de salud aun no es satisfactorio, y la prescripción médica que él tomara, se quiso tergiversar en algunos criterios políticos enemigos suyos para decir que se retiraba del Congreso en el preciso momento en que su presencia era necesaria para discutir un contrato de bananos que ya pasó, bien "limado" como dicen por esas calles.

Nada más ingrato que creer esto, pues de ninguna manera el general Volio iba a retirarse por respeto a un contrato que en sus ideales siempre ha tenido un enemigo, y que si lo hizo, fue porque no sabía, cuando pidió su licencia, que ese contrato se presentaba a la cámara. No está dentro de lo racional que se lancen cargos que no tienen fundamento.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

La manifestación de esta noche

La comisión de propaganda obrera de la Casa del Pueblo invita a todos los trabajadores para que asistan esta noche, a las ocho, en el Templo de la Música [Parque Morazán], para hacer un desfile de simpatía al Jefe del laborismo inglés, expresidente de ministros, Mr. Ramsay Mc. Donald. Se hospeda en el Hotel Francés.

En la Gimnástica Española

Mañana, viernes, a las 20 horas se reunirán los socios de la Gimnástica Española para tratar de importantes asuntos relacionados con el Deporte Nacional y al mismo tiempo dejar hecha la elección de miembros de Directiva que han de funcionar durante el año en curso.

Circulan varias papeletas entre los socios, de cuyos nombres no queremos hacer mención señalada, puesto que, para nosotros, todos son personas de reconocida honorabilidad y entusiasmas por el prestigio de esta Sociedad Deportiva cuyos socios gozan en el país de mucha simpatía.

Concierto que se prepara

En el Salón de conciertos del Colegio Superior de Señoritas de esta capital, se celebrará un nuevo concierto en estos días.

Este concierto será dedicado a la memoria del insigne compositor italiano que hace pocos meses falleció en Bélgica, Giacomo Puccini. Bien se conocen los méritos artísticos y el genio del gran desaparecido, y se conocen además todos los triunfos que en su vida de artista tuvo al pasar por la vida.

Un concierto en su memoria, en el cual se ejecutará música suya exclusivamente, no es sino un homenaje a su talento y a la admiración que los artistas todos del mundo tienen por el gran compositor.

El Centro de Concursos del Colegio de Señoritas, cuyo organizador y entusiasta director, el artista don Enrique Echandi, no dejará de trabajar en el sentido de dar buenos espectáculos y de cultivar el arte musical en nuestro pueblo.

Hogar de plácemes

Al hogar de nuestro buen amigo don Nefali Trejos y doña María del Rosario Herrera ha venido como regalo de Navidad un precioso chiquitín que responde al nombre de Rodolfo. Sus buenos padres están locos de contento por ese aguilardo del Niño Dios. Nosotros los felicitamos y deseamos que el bebé crezca sano y robusto para que sea completa la dicha del amigo Trejos y su virtuosa señora.

Distinguido viajero

Esta tarde llegará a esta capital en tren especial y acompañado de Mr. Cecil V Lindo el expresidente ministro de la Gran Bretaña Mr. Ramsay Mc. Donald que hace poco tiempo dejó la dirección del gobierno inglés. Mr. Mc. Donald es el jefe del Partido Laborista de su patria y una de las figuras más importantes de la política inglesa. En las últimas elecciones verificadas al partido fue derrotado pero el prestigio de Mr. Donald lo ha consolidado y no tardará mucho tiempo en que asuma otra vez la dirección de los negocios del pueblo inglés. Viene el ilustre viajero en vía de salud y estará muy poco tiempo entre nosotros. Le deseamos grata permanencia en Costa Rica y lo saludamos respetuosamente.

Hijese en esto don Roberto

Rogamos al cumplido Jefe de Sanidad Dr. don Roberto Fonseca Calvo hacer que sus subalternos destruyan un enorme lodazal que se ha formado frente a la construcción que se está levantando en el lote en que se encontraban las oficinas de la Limón Trading Company cercanas al norte del Hotel Central. Las aguas del caño estancadas han formado un barrizal que tiene una nata verde y bien puede ser un foco de zancudos perjudicial a la salud pública en el corazón de la capital.

Esperamos que sea atendida nuestra petic...

El reto de Atenas y la "Copa Volio"

El 20 de octubre del año pasado, el club sport Ateniese retó a los deportistas puntarenenses para que en una lucha de foot ball se disputaran una hermosísima copa que el General Volio obsequiaba al equipo vencedor.

Los puntarenenses fueron al campo ateniese y allí, en una partida reñida, se obtuvo un empate, después de enorme esfuerzo de ambos equipos por lograr la victoria.

Ahora de nuevo llegó el reto de desempate, y aunque lo lógico sería que este juego se efectuara en la cancha de Puntarenas, los bravos y esforzados sportman del Puerto decidieron ir de nuevo a luchar al campo ateniese.

La partida será lucida. El equipo ateniese, esforzado con el atrevido Mayld Barzuna, será una muralla in-

franqueable, pero el puntarenense va dispuesto esta vez a poner toda su ciencia y su destreza para salir victorioso.

Este match está concertado para el día 10 del corriente mes de enero, a las 10 hs. Los equipos están integrad...

ATENIENSE

Ricardo Chaves S., Mayld Barzuna, Florentino González, Marcial Mora, Guillermo Campos Eleodoro Alfaro, Juan Rafael Alfaro, Jorge Alfaro, Ricardo Rodríguez, Alfredo Calderón y Santiago Ovalles.

PUNTARENAS

Arturo Araya h., Jesús Conejo, Luis Vargas C., José R. Casares, Antonio Sancho, Juan Tinoco, Vidal López, h., Miguel A. Pérez, Vicente Martínez, Manuel Guevara y Jose A. Peña.

Distinguidas viajeras

Las apreciables damas nicaragüenses doña Virginia del Cantón, doña Rosa López y doña Auristela de Santos salieron hoy para Granada, Nicaragua y de donde vinieron únicamente con el objeto de presenciar nuestras fiestas olímpicas. Feliz viaje deseamos a las cultas damas de la Sociedad Nicaragüense que se captaron la estimación de muchas familias de nuestra Sociedad.

Gran Hotel Metrópoli

Movimiento de pasajeros: Tulio Gamboa, Roberto Gamboa, San Ramón, Carlos A. Marín, Rivas; Luis A. Marín, Rivas; Alfredo Calvo, Puntarenas; Alfredo Cadet, Siquirres.

Traslado de un Sub-Inspector de Hacienda

Nuestro buen amigo don Marcelino Delgado Sub-inspector de Hacienda de Parismina, ha sido trasladado a desempeñar igual puesto a Upala cerca de la frontera Norte. Mañana en el tren de las nueve y media parte a desempeñar su puesto. Le deseamos feliz viaje al cumplido empleado y caballero.

Suscribase Ud a LA PRENSA

Saludo

Nuestro Director salió acompañado de su señora Lila ayer para el puerto del Atlántico a encontrar a su cuñada la apreciable señora Ermelinda Zamora de Brind, quien viene de Coibán a permanecer entre nosotros algún tiempo, acompañada de una niñita hija suya. Llegarán hoy, los saludamos y les deseamos felices días entre los suyos.

Lluvia de toreros para Guatemala

Según nos informan de Guatemala, están para llegar a aquella República veintidós toreros españoles de renombre para las próximas corridas de toros. Llegarán también toros escogidos por los empresarios de las ganaderías del Duque de Veraguas, Saltillo y Viuda de Guerra. Es posible que después de cumplido el contrato en Guatemala algunos de estos toreros vendrán a Costa Rica ya que tenemos una plaza más o menos cómoda.

También la Comisión de Higiene y Salubridad

Anoche se reunió la Comisión Municipal de Higiene y Salubridad Pública y dió varios acuerdos de poca significación. Acordó lo mismo que las otras Comisiones dejar en interinidad a los empleados de sus dependencias para proceder a reorganizar convenientemente los servicios que están a su cuidado.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 -- 77 Av. Este N° 344 -- Apartado P

Nota del día

LA INQUIETUD DE ITALIA

En plena persecución

Italia la bella y artística, la idealista y la apasionada, está atravesando por una lucha intensa y dolorosa. Los que creyeron que Europa se iba a salvar con los movimientos reaccionarios de las dictaduras, se van a llevar un chasco muy grande.

En pleno siglo XX, esos procedimientos gubernativos de amordazar el pensamiento y perseguir a los inconformes con sañas inquisitoriales, sólo dará por resultado la intensificación de las luchas populares que producirá a la larga mayores violencias.

Como España, como Polonia, como Yugoslavia, como Rumanía, como tantas otras naciones medianas, Italia sufre el miedo a la revolución que es el mal de esta época. Una inquietud muy honda, atormenta al pueblo italiano.

Después de tres años de dictadura fascista, los mismos peligros revolucionarios de antes continúan en pie. Y a estas alturas, Mussolini, para poderse sostener en el Poder, emprende una implacable campaña de persecuciones que son indignas de nuestro tiempo. Un radiograma de ayer dice que ha sido cerrados y disueltos 95 clubs y 150 cantinas sospechosas, 25 organizaciones subversivas, 120 grupos de la Sociedad "Italia Libera" han sido arrestados 111 individuos peligrosos, y, finalmente, se han hecho 755 registros domiciliarios. Como se ve, es ésta una de las persecuciones más grandes que se han visto en muchos años.

Nosotros somos fatalistas en materia histórica. Creemos firmemente que el mundo tiende hacia un ideal superior de igualdad social y de libertad integral que ha sido engendrado por el Tiempo en las entrañas de la Historia. Y este ideal se impondrá en la tierra más pronto o más tarde, con mayor violencia cuanta más resistencia se le oponga.

Ningún movimiento revolucionario se pierde por el progreso político. Podrá detenerse un momento por una férrea persecución; pero la Historia, como los ríos, no pueden volver hacia atrás, y pronto el movimiento revolucionario retorna cada vez con mayores proporciones y más fuertes violencias, hasta que triunfa y se convierte en consenso, mientras se van engendrando otros movimientos más avanzados.

Las mismas causas, los mismos procedimientos que provocaron la hecatombe militar de la gran guerra, se continúan practicando en el mundo de los negocios y de la política. Y como esto ha de traer nuevas hecatombes militares más grandes todavía que esa última que asombró al mundo, la humanidad, con sobrada razón, está recelosa e intranquila.

Los que estén conformes en que se repitan una y otra vez los horrores de la guerra, bien están amparando y defendiendo esas dictaduras que nos devuelven a las tiranías del pasado.

Los que sientan en su corazón el dolor de la humanidad y el amor a la justicia, esos deben luchar sin desmayo para destruir un estado social que en una sola guerra ha sido capaz de asesinar diez millones de hombres y arruinar medio mundo.

Allá que cada uno procure ponerse de acuerdo con su conciencia.

BERNARDO MERINO

LA RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de última moda en artefactos de plata, joyería y relojes que realiza a precios baratos por motivo de cambio de local.

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a menos del precio de costo, que será solamente en este mes de diciembre.

BAJOS DEL BANCO KEITH
Avenida Central

Mañana La Prensa. Le interesa

Un llamamiento a la sociedad En la Banda de Cartago y personas de buen corazón

A mediados del mes de noviembre del año pasado, se me informó de la angustiosa situación de una estimable familia, a quien las adversidades del destino, ha colocado en una de las más amargas y desesperadas situaciones, una viuda con seis huérfanos, el mayor apenas cuenta 13 años, habían visto llegar a su hogar la ruina y la miseria desde la muerte del jefe del hogar, hace próximamente dos años.

La situación de miseria y de dolor de este hogar, conmovió mi corazón, porque jamás he permitido indiferente ante el dolor de los demás, y convencido de que el principio de la sociedad y de la religión, es el de hacer el bien cuando éste es oportuno, quise contribuir con mi esfuerzo personal, pidiendo a cada uno de mis amigos la modesta contribución de \$ 1.00 por persona, para reunir la suma de \$ 3,000 con que hacer un servicio efectivo a estos seres a quienes el destino ha hecho arribar a las playas del dolor y la miseria.

Durante el mes de diciembre he recogido entre amigos de esta capital la suma de \$ 880.00 que se encuentran depositados en la Casa Bancaria de Mr. John M. Kelth.

Quiero por medio de las presentes líneas hacer un llamamiento a todos mis amigos y personas de buen corazón, para que me envíen la modesta contribución de \$ 1.00 por persona, y reunir la suma necesaria con el fin de mitigar en mucho el sufrimiento de esta desamparada viuda y sus huérfanos.

Un colón es una suma insignificante para quien la da, y al mismo tiempo un valioso contingente para realizar en conjunto una de las obras más meritorias.

Estoy seguro de que ninguno de los amigos o personas de buen corazón, se negará a enviarme como favor especial, esta modesta contribución, seguros de que yo sabré compensarla en nombre de mis protegidos.

GUILLERMO TRISTÁN

Sa José, Enero 6 de 1925

Nuestro Corresponsal en la ciudad de Cartago nos dice lo siguiente:

El primer día de fiestas cívicas de la capital, dos músicos de la Banda Militar de esta ciudad consiguieron que el señor Ministro de Guerra les concediera permiso para quedarse tocando una fiesta particular en la cual ocuparían los instrumentos oficiales.

Pero es tal la tiranía que el músico Mayor, señor Guzmán, ejerce sobre los señores músicos de este cuerpo que, no teniendo otra cosa más que respetar el permiso, para obstaculizarlo eligió de uno de ellos, Samuel Fallas, que le pagara la suma de \$ 4.50 por el derecho de sacar el instrumento.

Realmente esto sorprende pero entendemos que así no debe tratarse a los músicos que tan exiguos sueldos de

vegan, antes bien, debe estimularse, dejarles ganar sus extras y no tirarlos de tal manera. El señor Guzmán es seguramente el más ingrato de los jefes que ellos tienen. Frecuentemente se presentan injusticias cometidas por él que no sabemos por qué las soportan los músicos.

Por esta circunstancia la Banda de esta ciudad no pasará de ser una filarmónica, pues cada día hay nuevos elementos que duran poco tiempo porque es insostenible el permanecer en ese cuerpo de banda sin hacer se gobernar despóticamente.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si dejas de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

ECOS DE LAS FIESTAS

La Exposición Industrial

Gratamente impresionados quedamos en la visita que hicimos el tercer día de fiestas al Edificio Metálico donde se encontraba la Exposición de nuestras pequeñas industrias. Allí pudimos apreciar los esfuerzos hechos por muchos de nuestros compatriotas y de algunos extranjeros radicados en el país, que después de grandes sacrificios han impulsado la riqueza nacional. Observamos el enorme adelanto que ha tenido la fábrica de tejidos "El Laberinto" que presentó una colección completa de géneros fabricados en ella; un elegante trapiche fabricado por los señores Pinto y Carazo;

premura con que se llevó a cabo esta exposición industrial no nos dimos cuenta de que en nuestro pequeño país hay ya mucho bueno en cuanto a industrias.

Veríamos con gusto que en setiembre y con la debida preparación se haga una nueva exposición más completa y que se estimule a los exhibidores. Este es, en nuestro concepto, el mejor medio de hacer patria, impulsando la riqueza natural de nuestro suelo, y las aptitudes de nuestros compatriotas y extranjeros amantes del progreso.

Suscríbase a La Prensa

La fabricación de vinos en el país

Ya comenzaron varios comerciantes a declarar al Supremo Gobierno la existencia de viños embotellados que tienen en sus establecimientos, según lo expresa el Decreto del Ejecutivo de estos días.

Esta es otra medida muy acertada del señor Secretario de Hacienda, cuya laboriosidad es digna de un reconocimiento general y unánime, puesto que en todos estos detalles, da prueba el señor Ministro del Ramo de un abnegado interés y un perfecto dominio del alto puesto que la nación le ha confiado.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Limpia ALUMINIO

Las ollas y sartenes de aluminio, lata, cobre, bronce y hierro aporcelanado se conservan limpias facilmente con SAPOLIO.

PASTILLA GRANDE--NO SE DESPERDICIA

Sustitutos nunca satisfacen. Busque el nombre SAPOLIO. Banda azul -- Envoltura plateada.

ENOCH MORGAN'S SONS CO. Únicos Manufactureros NUEVA YORK E. U. A.

SAPOLIO

MARCA DE FABRICA REGISTRADA

Las comisiones de la Municipalidad

Las Comisiones Municipales que determinaron la Nueva Ley de Servicios Municipales acordaron reunirse así:

Los lunes la de Vías Públicas; los martes la de cañería y cloacas; y los miércoles las de Higiene y Salubridad Pública. Las dos primeras se reunieron ya y empezaron a estudiar la situación financiera de cada una y entre otras cosas dejaron en interinidad a los empleados de sus dependencias a fin de proceder con mesura a dar una reorganización eficiente a los servicios respectivos.

Posiblemente la de Higiene y Salubridad Pública acuerde esta noche algo parecido. Estos primeros acuerdos de las Comisiones Municipales han causado gran revuelo entre los empleados

municipales que temen quedar cesantes al reorganizar los servicios municipales. Nosotros creemos que no deben temer nada los empleados del Ayuntamiento y que el acuerdo de interinidad obedece al deseo de las comisiones de estudiar detenidamente cada dependencia a su cargo para organizarla de modo que preste buenos servicios pero sin quitar a los funcionarios cumplidos, expertos y honrados y que sean necesarios para el mejoramiento de tales servicios.

Lea La Prensa; su material le interesa

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devía la causa.--Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LABOR DE LOS CORRESPONSABLES

De Atenas

Está ya este cantón en vísperas de celebrar sus fiestas cívicas que comenzarán el día 9 de los corrientes y nos apresuramos con tiempo para pedir respetuosamente al señor Ministro respectivo, nombre un médico que sustituya al de aquí que en la actualidad está gozando de licencia que le fue concedida. Es de prevenir los incidentes en las fiestas, y si no es posible un médico, a lo menos unos representantes de la Cruz Roja. El domingo nada menos uno de los autos que llegaron para las fiestas, atropelló a un niño a quien no se le pudo hacer las primeras curaciones por falta del médico del pueblo. Se le envió al Hospital de San José y estas demoras pueden causar fatales consecuencias.

Hace pocos días llegó el nuevo Jefe Político, don Otónel Soto, quien fue recibido por los vecinos de aquí con simpatía, pues es una persona agradable y simpática.

El 4 de este mes contrajo matrimonio don Santiago Arias con la señorita Hortencia González. En casa de las señoritas Esquivel se celebró la boda, en donde se bailó hasta las diez de la noche. Asistieron las señoritas Marta y Alice Mirambell, Gloria González, Aurora Bogantes, Ana María Alfaro, Lusmilda González, Adila, María Luis, Marías, Angela y María Teresa Chaves, Lidia Carvajal, Hilda Bolaños, Claudia Carvajal, María y Lola Rojas y Angela Alfaro. Los novios fueron muy obsequiados y nosotros por nuestra parte les enviamos una eterna dicha.

J. RUIZ C.

Atenas, 6 de enero de 1925.

De San Ramón

Si alguna nueva buena nos trajo el año nuevo, es la considerable mejora que tuvo don Ahías Gamboa. Hace más o menos un mes que se trasladó a la capital con el propósito de someter a su señora a un tratamiento médico, pues su deseo era buscarle a su esposa alivio de una aguda dolencia que hace años viene padeciendo. Tuvo la mala suerte que el destino quiso probarlo una vez más y lo sometió a una pena, desarrollándole una caprichosa enfermedad, en cuyas alternativas se le presentó el espectro de la muerte. Precisamente, en aquellos momentos críticos, cuando el hilo telegráfico nos llenaba de tristeza y sus familiares pasaban horas de lucha de un amor fraternal contra una desconsolada incertidumbre buscando en los rostros de los amigos el consuelo y la esperanza, pudimos apreciar la estimación y el cariño de que gozaba el enfermo en su

pueblo. En momentos graves apagada toda sensación pasional, es cuando reciben mérito las virtudes y dotes personales.

Nos alegra de verdad el retorno de su salud en consuelo de sus familiares y en bien de su señora esposa y sus dos tiernas criaturas, que no serán privadas de los afectos y cariños de amoroso padre. Recordamos en esta ocasión vivamente la preocupación nerviosa del amigo Ahías para todos los enfermos y sus marcados sentimientos nobles para el proteísmo, dos cualidades que apagan cualquier otro defecto y lo hacen acreedor del aprecio y la amistad. Que soporte este martirio y le sirva de motivo de reflexión cada día más sobre los misterios de Dios y del Universo, anallando la posición del yo en relación con la humanidad.

CORRESPONSAL

De Heredia

Los padres de familia y los niños de Lagunilla y el Barreal deben estar orgullosos y contentos con motivo de la preparación para la Primera Comunión, de tantos niños que por primera vez van a recibir el Cuerpo y sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

El virtuoso, humilde y culto Coadjutor de Heredia, Presbítero don Miguel Ángel Benavides, sacerdote que vela y se esfuerza por inclinar al niño desde pequeño y no sólo a ellos sino que a todos en general, encaminándolos por el buen camino para alcanzar la salvación, y enseñándoles el respeto y amor a Dios, es quien está preparando con paciencia y con mucha voluntad a esos

A nuestros agentes

Avisamos a nuestros agentes de los pueblos que están en deuda con nuestro periódico, para que liquiden en seguida sus cuentas.

A los que no lo hagan, les publicaremos sus nombres para que todos los conozcan y les retiremos el paquete.

Con que apresúrense a liquidar los que están en descubierto.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

tiernos corazones del Barreal y Lagunilla, asistiendo dos veces por semana.

Que Dios conserve bien al Presbítero Miguelito, para que vea culminados sus deseos y obtenga buenos y magníficos éxitos.

El 12 del corriente mes de enero, contrairán matrimonio en esta ciudad el respetable y distinguido amigo don Elías Prendas, con la simpática y gentil señorita Zenaida Parreaguirre Ch., jóvenes que gozan de grandes simpatías por sus muchas virtudes. Para la víspera o sea el día 11, un grupo de amigos prepararon un lucido ballecito, dedicado a los novios.

Anticipadamente deseamos a los nuevos contrayentes imperecedera felicidad. Eviare crónica detallada después de la ceremonia.

Corresponsal

Habrán vacaciones para los empleados públicos

Se nos ha informado que en algunas dependencias del Estado, se piensa señalar un tiempo de descanso para los empleados públicos, a fin de que disfruten en esta época de verano, unos días de vacaciones, a las que tienen perfecto derecho.

Por supuesto, que estos permisos se darán sin que se altere el servicio de las oficinas y de conformidad con las disposiciones que señala el Jefe de las mismas.

ALMACEN DE MUSICA

J. D. PAEZ y Co.
Música para Piano, Canto, Orquesta y Banda.
ULTIMAS NOVEDADES
Instrumentos de Orquesta y Banda.
Mandolinas y Guitarras.
Todo LO MEJOR y a precios bajos

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se vende a mitad del costo á Un colón libra ALMACEN de Tomás Fernández

Monárquicos y antimonárquicos

Blasco Ibáñez, Aguilera, el "Caballero Audaz" y Benigno Varela

Madrid, Vía Headaya. — Se ha confirmado plenamente la cuestión personal entre el general Aguilera y el célebre novelista Vicente Blasco Ibáñez.

El ex-presidente del Tribunal Supremo recibió una carta de Blasco Ibáñez en la cual el novelista, espontáneamente, le da explicaciones, observando que no lo hace bajo la presión del planteamiento de la cuestión personal, sino convencido de que los antecedentes del incidente de Sánchez Guerra dejan completamente a salvo el honor del General.

La carta contiene un párrafo de carácter político que constituye una exhortación directa a Aguilera para que interponga su prestigio en el ejército a fin de acabar con la situación actual.

Blasco Ibáñez expresa la esperanza de que Aguilera contribuya eficazmente al restablecimiento de la normalidad constitucional.

El novelista autoriza al General para que reproduzca la carta, siempre que lo haga íntegramente.

Comentando la citada carta el general Aguilera ha manifestado que considera terminado el incidente, expresándose en términos encomiásticos para Blasco Ibáñez, lo cual expresará en carta abierta que tendrá el valor de un documento público. El folleto del Caballero Audaz titulado "El novelista que vendió a su patria", anunciado con extraordinaria

reclamación, no ha constituido hasta ahora un verdadero éxito: Centenares de vendedores lo pregonan por las calles de Madrid, pero el público no reacciona. Esto obedece principalmente, a la personalidad del autor, cuya utilización para la propaganda monárquica ha producido entre un gran número de significados monárquicos la más penosa impresión.

Vicente Blasco Ibáñez, el novelista, llegó de París a su Villa "Fontana Rosa en Niza", y toda la "Riviera" está esperando que se cumpla la amenaza de Benigno Varela de abofetear al célebre escritor, a causa de sus ataques al Rey Alfonso de España.

Varela es periodista monárquico y ha expresado su propósito de seguir a Blasco Ibáñez en todas partes y provocarlo al duelo.

El novelista español sin embargo, no se muestra amedrentado y ha dicho:

"Tanto me afecta toda esta charla que voy a publicar dos nuevos folletos atacando a Alfonso y al Directorio Militar.

"Aunque ya me he batido nueve veces a espada y a pistola y casi me matan en una ocasión, yo no me batiré con este loco propagandista. Pero aquí y ahora mismo reto a dos personas con quienes estoy dispuesto a batirme en cualquier tiempo y en cualquier lugar: el Rey Alfonso y Primo de Rivera".

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.

Se ha puesto a la venta el Almanaque María v. de Lines, para el año 1925.

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falcó, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344. Teléfono 71. Apartado «P» SAN JOSE—COSTA RICA

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas al Sur del Hotel Washington—San José, C. R. Gran variedad de juguetes de todas clases.— Surtido completo de discos ingleses.— Todo a precios bajísimos.— Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.

Muebles Nuevos

Para regalo de Pascua y Año Nuevo

Hay un gran surtido a precios muy bajos

F. ASCH & Co.

50 varas al Sur del Hotel Washington — San José

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur Propietario, JUAN LUIS CAMPOS Teléfono Núm. 190 — SAN JOSE — Apartado Núm. 935

El Almanaque de las Tres Divinas Protectoras 1925

Nos será muy placentero que usted solicite un ejemplar de este artístico y lujoso Almanaque de pared en cualquiera de las farmacias donde se venden los famosos productos de la Casa Bayer, y se sirva aceptarlo con nuestros deseos por su prosperidad durante 1925.

Este Almanaque será un bello adorno para su hogar y habrá de prestarle, entre otros, el servicio de recordar a usted y a los suyos que la *Cruz Bayer* es la marca más digna de confianza, y que la *Cafiaspirina* no debe faltar en ninguna casa porque es lo mejor que existe para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; resfriados, etc. Obra rápidamente y nunca afecta el corazón.

Precios: Sobrecito: 018 cts — Sobre: 25 cts. — Tubo: 6 25

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda — Ge gerale

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

75: Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

- OBRAS DE ANATOLE FRANCE**
A 2 y 3 el tomo empastado
El oím del paseo, novela
Crainquebille, cuentos
El crimen de un académico, novela
El libro de mi amigo
La vida en flor, novela
Los desos de Juan Servien, novela
La música, novela
La rebelión de los ángeles, novela
Opiniones de Jerónimo Coignard
El pozo de Santa Clara, novelas
Baltasar, novelas
El Jardín de Epicuro, selección 20 30
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON
A 2 y 3 el tomo empastado
Dulce y amargo, cuentos
Juanita Tenorio, novela
Sacramento, novela
La honrada, novela
Mujeres, novelas
Lázaro: Juan Vulgar, novelas
La cañalera del amor, novela, 2 tomos
Drama de familia, cuentos
Cuentos de mi tiempo
PIERRE DE COULEVANT
Noblez americana: Eva triunfadora, novelas, pasta 6-00
VOLTAIRE
Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegas, novelas, pasta 3-00
WALTER SCOTT
Kenilworth, novela, pasta 5-00
OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA
A 3 y 5 el tomo
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Prometeo: Luz de domingo: La caída de los himenes, tres novelas poéticas
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belsermino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel
Luna de miel, novela
El ombligo del mundo, novela
Cuarto menguante, novela, 2-30
OBRAS DE PLATON
El Estado o la República, 2 tomos 7-00
OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN
A 3 y 5 el tomo
El peligro y el amor, novela
España en el criol
Las columnas de Hércules, farsa novelesca
El archipiélago maravilloso, novelas
La República de los Soviets, 2 tomos
OBRAS DE MANUEL UGARTE
A 3 y 5 el tomo
La novela de las horas y de los días, pasta
El crimen de las máscaras, novela
OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
a 2 y 5 el tomo
Cuentos de Fray Mocho
Selección de cuentos
Memorias de un vigilante
Cuentos, a 40 céntimos ej.
OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a 3 y 5 el tomo
El circo
El chalet de las rosas, novela
La malicia de las acacias
OBRAS DE P. MARGUERITTE
A 3 y 5 el tomo
Mi grande
La fuerza de las cosas
OBRAS DE GABRIEL ALOMAR
A 3 y 5 el tomo
La política idealista
La guerra a través de un alma
Verba, prólogo de Azorín
OBRAS DE MAXIMO GORKI
a 2 y 5 el tomo empastado
Tomás Gordieff
Caín y Artemio
Los tres
Los caídos
Los vagabundos
La angustia
En la estepa
Escritos folclóricos y sociales, rústica, 1 y 50
Cuentos de Italia, rústica, 1 y 50
OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA
La guerra de las ideas 3 00
Las auroras 3 00
El libro del saber doliente 1 25
Los amores muertos 0 30
OBRAS DE JUAN RUSKIN
Las piedras de Venecia, pasta 5 00
Estudios sociales, 2 00
Muestra púbera (obra económica política), 2 00
Las mañanas en Florencia, 1 50
La corona de olivo silvestre 1 50
Los pintores modernos 1 50
Las siete lámparas de la arquitectura, 1 50
A UN COLON EL TOMO
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.
El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.
P. ráboles, Guyau.
Bucetos, Alejandro Alvarado Quiros.
El resplandor del caso, Fco. Soler.
Cuentos de amor y de tragedia, Vincent Saenz.
El mundo nuevo, Luisa Michel.
El siglo de las religiones, Edgar Quinet.
Cuentos, poesías, Adolfo Esquivel.
Cuentos, poesías, social, Adolfo Esquivel.
Cuentos, poesías, social, Adolfo Esquivel.

TOROS Y TOREROS

Para el señor Gobernador

Hemos leído en algunos colegas que el Gobernador señor Sotela considera indispensable la aprobación de un "Reglamento para las corridas de toros", considerando que se tendrán que suspender las corridas si no se tiene pronto el Reglamento necesario.

Nuestro redactor Bernardo Merino presentó un Reglamento de esta índole a la Municipalidad a mediados de diciembre, por indicación del entonces Gobernador provisional don Moisés Morales, con el propósito de darle hecho un trabajo en el que sólo tenían que suprimir, añadir, o modificar algún artículo que se creyera necesario a juicio de autoridades y técnicos. Nuestro compañero procuró adaptar a nuestra Plaza de toros los Reglamentos de otras plazas extranjeras, teniendo en cuenta los intereses de la empresa, de los toreros y del público.

No funciona ninguna Plaza de Toros sin Reglamento. Es el espectáculo que más lo necesita porque se presta a muchos conflictos. Si una tarde empieza a llover después de empezar la corrida, puede haber un gran conflicto; porque el público pedirá que le devuelvan el dinero y la em-

presa contestará que no hay ningún Reglamento que la obligue. Y esto, como todo ha de estar previsto en los Reglamentos, para bien del público y para defensa de la empresa.

El Reglamento presentado por el señor Merino está en poder del Apoderado Municipal Licenciado don Tomás Gambia, quien antes de dar su informe quiere consultar a personas entendidas, entre ellas a un distinguido periodista que se encuentra enfermo.

El Apoderado Municipal procurará darle curso al Reglamento lo más pronto posible; pero el señor Gobernador no debe suspender por eso las corridas de toros. Ya que se han dado cinco corridas sin Reglamento poco importa que se de una más.

Pero tengan todos en cuenta que el Reglamento es de una gran necesidad y procuran abreviarlo para que rija cuanto antes.

Es el propio gobernador quien lo necesita más que nadie para solucionar rápida y legalmente cualquier conflicto que pueda presentarse en la empresa, con los toreros o con el público.

UN PROYECTO DE MAURA

Mezcla de República y Monarquía

Madrid. — La figura de don Antonio Maura ha estado algo borrosa en estos últimos años.

El partido conservador se había gastado en el poder y su jefe desdichado las controverbiales doctrinales vivía como flor en estufa bajo la campana de la Academia Española.

El Directorio, desesperanzado de hallar hombres nuevos, empezó a buscar en los viejos partidos los instrumentos directores de su vida futura. Todo no está perdido en el viejo régimen. Maura, por ejemplo, podría robustecer la dictadura con su autoridad y con su prestigio. Pero un hombre como Maura cuya base de popularidad es el carácter no se deja vencer fácilmente.

Asegúrase que, llamado hace poco a palacio por indicación de la Reina Cristina, no quiso aceptar el poder, ni menos compartirlo con Primo de Rivera, alegando una explicable incompatibilidad moral con don Antonio y reiterando su propósito de mantenerse alejado de la política.

Dícese, sin embargo, que son otras las razones de su alejamiento. Parece ser que el ilustre jefe conservador se propone hacer legalmente imposible la repetición del golpe de Estado de sept. de 1923 y afirmar definitivamente la supremacía del poder civil sobre el militar.

Con ese fin Maura prepararía la reforma fundamental de la constitución, proyecto al que tampoco serían ajenos otros altos políticos.

La reforma constitucional prohibida por el maurismo consistiría en una especie de Injerto de república en la monarquía, adaptando el sistema presidencial norteamericano al régimen monárquico español. Limitaría grandemente las facultades de la corona, estableciendo la elección del presidente por el Poder Ejecutivo. Su mandato sería de 4 años. Sólo en caso de una mayoría insuficiente para la elección del presidente podría recurrirse al arbitraje.

Tales son las líneas fundamentales del proyecto de reforma constitucional atribuido a Maura.

tendencias políticas, se abrirá el camino en España a los que quieran expresarse libremente.

Parece difícil a primera vista que las entrañas seculares del Maurismo pueda salir un apollo régimen de libertad para el pueblo español. Pero así están las cosas hoy. La esperanza de que España vuelva a registrarse constitucionalmente empieza a encaramarse en Don Antonio Maura.

La Piedra del Canal

Augusto Trejos y Cia. FRENTE AL BANCO ANGLICO

Gran surtido de relojes suizos. — Relojes despertadores, de pared y de bolsillo. Joyería alemana. Artículos para regalos de matrimonio. Precios al alcance de todo el mundo.

Libros nuevos

El tomo XLVIII de la famosa Colección "Las mejores poesías (líricas) de los mejores poetas", está dedicado al gran poeta mejicano Enrique González Martínez, cuyo renombre nos exime de toda frase encomiástica.

La nota saliente del arte de este gran poeta, del que se ha dicho que es el primero de América, es su dignidad y su nobleza unidas a una gran espiritualidad. La sensibilidad modernísima que penetra y vivifica sus inspiradas composiciones, animadas de una corriente de callido sentimiento, hacen que la poesía de Enrique González Martínez sea profundamente risueña y humana. Realiza, mejor que ningún otro poeta de nuestra raza, ese ideal de equilibrio que constituye la meta señalada a los grandes poetas de hoy para alcanzar la perfección del clasicismo y la potencialidad sentimental del romanticismo.

Este precioso volumen ha sido editado por la Editorial Cervantes, de Barcelona, y se vende al precio de \$1.00 en la Dirección de LA PRENSA, Casa Falco.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 1/2 0/10
Londres	381
Paris	108 1/2
España	280 1/2
Italia	85
Suiza	390
Bélgica	100
Amsterdan	40 1/2
Dólares sobre	
Beirín	400 1/2

más 1 0/10

El temblor de esta mañana

A las diez horas de hoy se sintió en esta capital un fuerte temblor de tierra que alarmó al vecindario.

Este movimiento tan violento fue sentido en las ciudades de Heredia, Cartago y de poca intensidad en Abasco. Posiblemente habremos de experimentar la nueva temporada de temblores en este año más temprano que en el anterior.

FOTOGRAFIA Manuel Gomez Miralles

Avenida Central Frente a Max Kepler

Venta de Cámaras y demás accesorios. — Para trabajos a domicilio, precios sin competencia

Lláme al TELEFONO número 490

USE EN SU CASA

LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

El Famoso 38

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R.

Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrce al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadencillos, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al telefono N.º 199

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

LA MAS PRACTICA

La compañera del Agente Viajero

La más APRECIADA

REMININGTON

Portátil - Teclado universal - En exhibición y venta

THE COSTA RICA MERCANTILE CO

Con todas las características de las máquinas grandes

Paraje Dent

Ventas al contado y a PLAZOS VENTAJOSOS